

Education familiale

Le premier capital à laisser aux enfants, c'est l'éducation et surtout l'éducation familiale ou domestique. Personne ne nie l'utilité de l'argent mais il ne dure qu'en autant que l'éducation de ceux auxquels il est légué.

Faites de vos enfants vos collaborateurs; intéressez les dès leur plus tendre jeunesse aux efforts que vous faites, aux sacrifices que vous vous imposez pour soutien de la famille.

Habituez-les très jeunes au travail, qui fortifie et moralise, et qui aide au développement des forces physiques et des facultés intellectuelles.

Ainsi vous élevez vos enfants avec vous, un peu pour vous, mais surtout pour eux. Et quand ils seront venus le temps de choisir une carrière, gardez vous bien de les "caser"; poussez-les plutôt vers les professions où il seront tenus de montrer de l'énergie, de l'initiative et de l'activité.

Pour revenir et appuyer davantage sur une idée exprimée plus haut, n'a-t-on pas parfois remarqué que les enfants des familles de fortune médiocre avaient plus d'égards pour leurs vieux parents que ceux qui sont élevés dans l'abondance?

Un moyen assuré pour faire tomber l'antipathie que nous ressentons à l'égard de quelqu'un, c'est de lui faire un peu de bien tous les jours.

L'humilité, l'obscurité de la naissance, fait ressortir et accroît le mérite d'un grand homme.

Dissimuler ou mépriser une injure ou une calomnie est ordinairement un remède plus salutaire que le ressentiment, la discussion et la vengeance.

La "Sauvegarde".

Le Docteur Z. Vézina, de Fraserville, spécialiste pour les yeux, nez, gorge et oreilles viendra à Edmundston tous les deuxièmes et quatrièmes lundis et mardis de chaque mois, et se tiendra à la disposition de ceux qui voudront le consulter, du lundi midi au mardi soir, chez Monsieur Jos Gagné près de l'Hôtel Royal.

VARIETES

C'est un procédé assez ordinaire, chez ceux qui sentent leur infériorité intellectuelle, de faire étalage de dureté dans le commandement.

Celui dont le cœur n'a pas souffert croit difficilement au mal d'autrui.

On est jamais si heureux ni si malheureux qu'on se l'imagine.

Si nous n'avions point de défauts, nous ne prendrions pas tant de plaisir à en remarquer dans les autres.

Si on juge l'amour par la plupart de ses effets, il ressemble plus à la haine qu'à l'amitié.

Il est difficile de définir l'amour; ce qu'on en peut dire est que, dans l'âme, c'est une passion de régner; dans les esprits, c'est une sympathie; et dans le corps, ce n'est qu'une envie cachée et délicate de posséder ce que l'on aime, après beaucoup de mystères.

L'amour est le mouvement de l'être vers la beauté ou la bonté.

L'ami vrai est une âme dans laquelle une autre s'épanche, se repose et vit, et dont elle sent comme siennes les peines et les joies.

Une des plus douces flatteries, la seule peut-être qui inspire le cœur et celle qui jamais ne fera rougir, consiste à laisser croire à nos amis qu'ils nous sont indispensables et qu'ils, sans eux, nous souffririons.

En ce monde, il ne manque pas de donneurs d'avis, en matière de mariage surtout.

Le mariage de pure raison ne vaut rien, et celui de pure sympathie ne vaut pas davantage. L'union des deux éléments est indispensable pour que les époux puissent espérer un bonheur durable et compter sur l'appui mutuel dont ils ont besoin.

La tendresse de l'épouse pour son mari doit être nuancée de respect et de soumission.

Une jeune fille qui veut se marier doit faire une ample provision de patience, de courage et d'énergie.

Une gaieté franche et de bon aloi est une quantité précieuse en ménage.

Un moyen assuré pour faire tomber l'antipathie que nous ressentons à l'égard de quelqu'un, c'est de lui faire un peu de bien tous les jours.

L'humilité, l'obscurité de la naissance, fait ressortir et accroît le mérite d'un grand homme.

Dissimuler ou mépriser une injure ou une calomnie est ordinairement un remède plus salutaire que le ressentiment, la discussion et la vengeance.

Une vieille malade disait à son curé: "Monsieur le curé, je ne puis plus dormir; préchez-moi donc, vous qui m'endormiez si bien".

Résignés, quoique patients, bien des auditeurs de sermon laissent passer l'ondée sur leur tête, en attendant la "vie éternelle" qui les délivrera.

—Votre femme, cher ami, parle comme un livre... —Oui, mais il y a une différence, c'est que je ne peux la fermer comme je le veux.

Si vous voulez faire plaisir à une amie, venez au "Madawaska" et achetez lui une belle boîte de papier et enveloppes de luxe.

Histoire d'une Mission

Une mission se donnait, et dans un cabaret tout prêt de l'église, quatre hommes faisaient serment de ne pas mettre le pied dans l'église, et de détourner des instructions tous leurs camarades.

La femme de l'un deux, pieuse chrétienne, soupçonna quelque chose, et un soir, au souper, elle parla avec indifférence du prédicateur et des hommes qui assistaient au sermon. Le mari se prit à rire: "Oh! ils n'iront pas jusqu'à la fin, tous ces hommes," dit-il; et, le parole en parole, sa femme l'amena à raconter tout ce qui s'était passé au cabaret.

Elle dissimula son émotion et, dès le matin, vint tout raconter au prédicateur.

—Avez-vous des enfants? dit-il. —Oui, encore un au berceau.

—Votre mari l'aime-t-il? —Beaucoup.

—Le prend-il quelquefois dans ses bras? —Oui.

—Et bien! ce soir, après le sermon, quand l'église sera déserte, portez votre enfant sur l'autel, devant le tabernacle, agenouillez-vous et dites avec toute l'affection de votre cœur: "Mon Jésus, miséricorde pour mon mari!" puis retournant vers vous, laissez quelques instants l'enfant qui aura touché le tabernacle entre les bras de son père.

Le père est assis, seul dans la chaire, devant le feu qui répand partout, sa lueur.

—D'où viens-tu? lui dit-il.

Elle ne répond pas mais simplement: "Tiens le petit, fit-elle, je vais mettre la table;" et elle dépose l'enfant entre les bras du père qui le caresse le bercé, lui sourit doucement.

Le lendemain même scène: elle était si simple et si maternelle! Puis tout à coup, le père se mit à dire: "N'est-ce pas qu'il est beau notre enfant?"

—Oh! oui, dit la mère, c'est un ange, car il est innocent! Un ange, oh! c'est bon d'être un ange!

Et la mère vit qu'il l'embrassait, le serrant affectueusement contre sa poitrine; la grâce travaillait.

A table, on parla du prédicateur.

—Il y a beaucoup d'hommes, dit la femme.

—Ah! dit simplement le père.

Le troisième jour, le père reçut son petit enfant tout imprégné, en quelque sorte, de la grâce de l'Eucharistie, et, sans raisons extérieures, il se prit à pleurer en l'embrassant. La mère le regardait, tout en arrangeant la table; elle pleurait aussi, pleurant de joie et tout bas murmurait: "Mon Jésus, miséricorde!"

Le lendemain, sans bruit et à l'insu de sa femme, le père fut au sermon.

La mère ne put, ce jour-là, déposer son enfant sur l'autel; il y avait foule au confessionnal. Elle revint à la maison; s'étonnant de ne pas voir son mari, elle l'attendit.

Quelques instants après, la porte s'ouvrit précipitamment. Le père entra en étendant ses bras, et serrant dans une même étreinte, sa femme et son enfant, il s'écria en pleurant de joie: "Je viens de me confesser!"

Lisez bien ceci

J'aurais besoin de 500 peaux de renards rouge ainsi que toutes les autres pelletteries: Si vous avez les peaux d'originaux et de chevreuils je paierai les plus hauts prix du marché.

Pour autres informations, s'adresser à: J. A. GAUDREAU, Clair, N. B. 17-2-m. p.

La volonté chez les enfants

Un maître de l'enseignement écrivait jadis: "L'enfant est une anarchie de penchants et d'appétits". Le rendre capable de résister aux exigences aveugles de sa sensualité et de gouverner ses énergies: c'est là tout l'art de former la volonté. La question a son importance, et c'est pourquoi, lecteurs et lectrices, nous voulons vous en dire quelques mots.

Un reconnaît qu'un enfant a de la volonté à trois signes: il a de la décision, il exécute ce qu'il a résolu, il persévère dans ses idées et dans ses entreprises.

Un enfant qui a de la volonté, a de la décision, la décision étant la première manifestation de la volonté.

Et de la décision, il passera à l'exécution, pourvu toutefois que l'inconstance ne vienne pas paralyser les généreux desseins de l'enfant.

Donc de la persévérance: voilà la grande manifestation de la volonté, le signe d'une grande force d'âme.

Pour former la volonté des enfants, l'auteur déjà cité au début, recommande trois moyens: "Leur assurer une bonne santé par une sage hygiène, leur faire prendre de bonnes habitudes par des efforts soutenus et encourager, développer ou provoquer dans leur âme des sentiments ardents".

Tout le monde connaît l'adage: "Un esprit sain dans un corps sain". Platon conseillait d'exercer le corps et d'en prendre soin comme de l'âme, afin que semblables à deux coursiers robustes et bien attelés devant un même char, l'un et l'autre puissent concourir à le traîner avec une même force.

En vertu d'un autre adage: "L'habitude est une seconde nature", on accoutumera les enfants à une répétition de bonnes actions, qui rendra chez eux l'habitude du bien.

Enfin, d'après le même auteur, rien n'est comparable pour atteindre ce but, "au développement des sentiments religieux, surtout lorsqu'il s'agit, et le cas est fréquent, du devoir révélé par la conscience".

Donc, m'adressant particulièrement à mes petits amis, je leur dirai: Soyez des enfants à la volonté forte, à l'âme énergique; ne fréquentez que ceux de vos camarades qui ont des idées nobles et le cœur bon; fuyez ceux qui sont vils et qui ont mauvais cœur. Car, sachez-le, auprès de certains êtres, on se rapetisse, comme au contraire, auprès de ceux qui sont bons, on se grandit et on s'entraîne pour le bien.

N'oubliez pas ceci, et gravez le dans votre mémoire: "L'église et la Race réclament, ont besoin d'hommes, d'athlètes de chrétiens, de héros". Soyez en!

AMEDEE LACASSE.

But avoue de l'école laïque

Un franc-maçon notoire, le F. Dequaire-Grobel, inspecteur primaire l'a résumé dans ces lignes: "Le but de l'école laïque n'est pas d'apprendre à lire, à écrire et à compter; non, elle est un engin de guerre contre le catholicisme."

—L'école laïque a pour but de former les libres penseurs.

—Elle tromperait l'espérance que nous fondons sur elle, si elle se renfermait dans une respectueuse neutralité.

—L'école laïque apprend à rejeter le dogme.

—Lorsqu'à 13 ans il quitte les bancs de l'école, l'élève n'a pas profité de l'enseignement de ses maîtres s'il reste croyant.

—L'école laïque n'a porté ses fruits et donné sa juste mesure, que si l'enfant est débarrassé du dogme, s'il a renié la foi des ses pères, s'il

Le Garage "Ford"
Le 10 de juin ce garage sera complété et je serai en mesure de fournir tous les morceaux qui appartiennent à ce char. J'en ai en main pour une valeur de \$300.00.
Nous faisons les réparations des chars "Ford" à ma résidence de la rue Victoria.
DENIS M. MARTIN, Edmundston, N. B.

Aux Fumeurs de Tabac Canadien
Vous qui avez de la difficulté à vous procurer les qualités de tabac que vous désirez, vous pouvez maintenant le faire en achetant direct de nous. Nous vous le vendrons aux prix du gros.
Nos tabacs sont garantis de première qualité.
Ecrivez pour nos listes de prix. Adresse: 3302 rue St-Hubert, 2ème Plancher, Montréal, Canada.

SIROP DE GOUDRON ET D'HUILE DE FOIE DE MORUE DE Mathieu CASSE LA TOUX
CIE. J. L. MATHIEU, Prop. SHERBROOKE P. Q.
Fabricant aussi les Poudres Nerveuses de Mathieu, le meilleur remède contre les maux de tête, la Névralgie et les Rhumes Fiévreux.

Le mouvement du grain de l'Ouest
Le C. P. R. rapporte qu'au cours de la dernière semaine d'avril, 14,510,182 minots de grain furent chargés dans les ports canadiens à la tête des Grands Lacs. La quantité totale de grain en entrepôts dans les divers ports de la tête des lacs à la fin du mois dernier était de 28,197,921 minots, contre à peu près 10,000,000 à la même époque en 1915. Il y a encore paraît-il, de grandes quantités d'hommes de grain dans les nombreux points importants de l'intérieur de l'Ouest canadien, sorte qu'on s'attend à une saison des plus actives en ce qui concerne les compagnies de transport. On croit aussi que les effets financiers de l'immense récolte de l'an dernier se feront plus sentir cette année à mesure que le reste du grain arrivera sur le marché.

AVIS
Aimé Lavoie et Laurent Lavoie ont eu chacun un cheval de saisie et Bélonie M. Clavet est doué pour être le rapporteur et ceci est pour certifier que moi, Joseph Desjardins, officier des Douanes dit et certifie sous mon sceau et serment que le dit Bélonie M. Clavet n'est pas le rapporteur et qu'il n'a rien en sa faveur dans cette saisie au meilleur de ma connaissance en foi de quoi j'appose mon sceau ce 22ème jour de Mai 1916.
Signé et sermenté ce jour par desant moi JOSEPH DESJARDINS, sub call LEVITE A. SOUCY, J. P.

BUANDERIE
J'informe les Dames et Messieurs qu'à partir du 15 mai je recevrai tout habit ou robe que je nettoierai et presserai de façon à ce que tout le public soit satisfait.
Ouvrage Garanti. Prix modérés. HARRY FONG, Edmundston.
Venez nous voir pour: Souvenirs mortuaires, bouquets spirituels, offrande de messe, etc.